

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

**SUSCRIPCION**  
E. Cádiz, al mes, Ptas. 4.50  
provincias, trimestre « 5.00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Contra la masonería

Ya hemos dado cuenta a nuestros lectores de como Italia se previene contra los daños o intrusiones de la masonería.

Colombia se ha visto en la necesidad también de combatir a esa perniciosa secta, que no sólo produce grandes males en la vida social, sino que atenta contra la autonomía del Estado.

Ahora es la República Argentina la que se pone en guardia contra los masones.

Habían solicitado del Gobierno las logias de aquella República que se les concediese la personalidad civil, y el Gobierno argentino, que nada tiene de clerical, ciertamente, negó a la secta la personalidad que solicitaba, fundándose en las siguientes razones que bien merecen ser transcritas:

1.ª La francmasonería no se propone el bien común de los ciudadanos, sino los intereses egoístas de sus miembros con detrimento de los demás ciudadanos.

2.ª La francmasonería es una Sociedad que se presenta con los caracteres de un comité puramente político.

3.ª Sus Estatutos la obligan a combatir la libertad de enseñanza, a fin de excluir a los miembros del clero y a los religiosos. En esto es contraria a la Constitución de la República que garantiza a todos el derecho de enseñar.

4.ª La francmasonería impide a sus miembros el ejercicio de su libertad e independencia política, obligándoles con amenazas a emitir su voto en favor del candidato que ella les impone.

5.ª La francmasonería constituye un Estado dentro del Estado, o más bien una suplantación del Gobierno.

Tales son los fundamentos en que apoya su negativa el Gobierno de la República, y a los cuales debió de añadir otro de la mayor importancia:

La francmasonería es una Asociación sectaria internacional, cuyos miembros se convierten en ciegos ejecutores de los mandatos que emanan del extranjero, donde residen los supremos organismos de la secta.

El hecho de que las Repúblicas americanas e Italia, donde tantos progresos hizo la masonería hasta hoy, sin obstáculo ninguno por parte del Estado, se pronuncien contra la masonería, demuestra claramente cuáles son los peligros con que ésta amenaza a las naciones, y cómo los Gobiernos de ellas se disponen enérgicamente a evitarlos.

«Le clericalisme voile l'ennemi», fué el artero grito lanzado por la masonería francesa para imponerse y realizar todos los propósitos contenidos en esas razones por las que el Gobierno de la República Argentina declara hoy a la secta incompatible con el Estado.

El verdadero enemigo de este es la masonería, y así empiezan a reconocerlo ya las naciones que tienen conciencia de su personalidad y no quieren verse como Francia sometidas al yugo masónico.

El ejemplo de esas naciones libres, de sus democráticos Gobiernos, debiera servir a los de nuestra España para sustraerse al avasallador influjo de la masonería internacional que desde 1909 hasta hoy viene de un modo evidente señalando rumbos a nuestra política, cohibiendo a los gobernantes con movimientos de opinión tan ruidosos como insignificantes por su valor real, aprovechándose, en suma, de la timidez y falta de energías de quienes debieran rechazar virilmente semejantes intrusiones y mantener con firmeza, íntegramente, la soberanía española.

meza, íntegramente, la soberanía española.

Mientras esto no se haga, seguiremos gobernándonos a gusto de los extranjeros y conforme a sus designios de más o menos remota realización; iremos dejando el camino libre a la masonería española hasta que se apodere en absoluto del Gobierno y en él represente y sirva los intereses de la masonería internacional, tinglado aparatoso, en el que se ocultan la revolución social y la codicia extranjera.

## NOTICIAS VARIAS

Al objeto de embarcar para Canarias, llegó a ésta ayer, el bizarro Teniente Coronel del Batallón de Cazadores de Las Palmas, D. José de la Torre, hermano de nuestro estimado amigo el Comandante de Infantería D. Fernando de la Torre.

Con numeroso acompañamiento verificóse ayer tarde el sepelio del cadáver de la respetable Sra. D.ª Carmen Meléndez Herrera, esposa del Profesor Veterinario D. Manuel Palomo.

Reciba su viudo y demás familia la expresión de nuestro más sincero pesar por pérdida tan irreparable.

Por noticias recibidas en ésta, se sabe que el joven ilustrado teniente de Ingenieros Sr. D. León Lizáur y Lacaye ha sido gravemente herido en el muslo derecho, suceso que ocurrió en la posición de Sequedra frente a Zinat.

Deseamos que tan valiente militar recobre pronto la salud.

D.ª Naria Duarte de Yort ha dado a luz en Madrid un hermoso niño.

Felicitemos al matrimonio.

Continuaba anoche en el mismo estado, el hijo mayor de nuestros queridos amigos los Sres. de Gómez Aramburu (don Miguel).

Hacemos votos porque recobre la salud el pequeño enfermo.

### Natalicio

Ha dado a luz un robusto niño, la esposa del cabo supernumerario de serenos, D. Emilio Cea.

Felicitemos a los padres.

### Obras de urgencia en la Cárcel

El señor arquitecto municipal informa al señor alcalde que es urgente realizar obras en el edificio que ocupa la Cárcel.

Dice en el expresado informe que no se puede calcular el coste de la obra por ignorarse la extensión que han de tener; ya que en su mayor parte son obras subterráneas y hasta que no se descubran los cimientos no podrá apreciarse el coste total.

Agrega que por la índole especial de las obras a realizar son éstas de las que necesariamente tienen que hacerse por administración.

El señor alcalde, en vista del informe del señor arquitecto ha dispuesto que el escrito pase con urgencia a la Comisión de Corrección pública.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montevideo» llegó el martes 13 a Málaga.

El «Alicante» llegó el martes 13 a Santander.

El «C. de Eizaguirre» salió el sábado 10 de Colombo para Aden.

El «C. López y López» llegó el lunes 12 a Ilo-Ilo.

### Lápida

Ayer se ha colocado en el Cementerio católico, la lápida que ha de señalar el lugar que guardan los restos de la que en vida fué distinguida señorita Esperanza Gómez del Valle y Barahona.

El trabajo primorosamente ejecutado en los talleres de don Rafael Sánchez Camacho, es digno de tan inteligente marmolista.

La lápida es de mármol blanco de Carrara, con letras de relieve artísticamente cinceladas; alicatado y portada con molduras, todo lo cual forma un precioso y severo conjunto que ha merecido grandes elogios y felicitaciones para el inteligente artista.

### Buque

De Barcelona llegó ayer a nuestro puerto el hermoso vapor «Infanta Isabel», de Pinillos.

Para Cádiz trajo seis pasajeros y en tránsito 1.058.

Por la tarde siguió viaje para Buenos Aires y escala.

Lleva en total 1.407 pasajeros e importante carga.

## Por Telégrafo

Madrid, 13 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Conferencia reservada

El presidente del Consejo de ministros Sr. Dato y el ministro de Estado señor marqués de Lema, celebraron una reservadísima conferencia que duró dos horas.

Esta verificóse en la presidencia. Antes habíase celebrado en el Ministerio de Estado, recepción diplomática, en la que sostuvieron larga conversación el marqués de Lema y el representante de Francia.

#### Dimisión

Ha sido admitida la dimisión que de la presidencia de la Junta del Catastro ha presentado D. Amós Salvador.

#### Canjeo

Dentro de pocos días, empezará el Banco de España a canjear las antiguas obligaciones del Tesoro, retiradas de la circulación.

#### De Policía

Después de haber celebrado numerosas conferencias el ministro de la Guerra señor Sánchez Guerra, el gobernador de Barcelona Sr. Andrade y el director general de Seguridad Sr. Méndez Alanís, se ha acordado dar a la policía que presta sus servicios en la capital de Cataluña, la misma organización que a la de Madrid, exceptuándose los servicios centrales.

La reorganización se efectuará mediante órdenes de carácter interior.

La nueva organización se llevará a efecto inmediatamente.

#### Puerto

Una comisión de la Diputación y de la Junta de obras del puerto de Valencia, conferenció con Ugarte, pidiendo subvención.

#### Suscripción

El Gobierno español ha ordenado a nuestro representante en Colombia, contribuya con cien pesos oro a la suscripción para el monumento que se ha de erigir por la fundación de Bogotá.

### Banquete

Los representantes de Palencia en las últimas Cortes, y varios de los candidatos, invitaron a almorzar al ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.

A los postres, llegó el presidente del Consejo, señor Dato.

### Melquiades Alvarez

Este político, restablecido de la enfermedad que le aquejaba, ha reanudado su vida ordinaria.

### Para el Banco de España

El ministro de Hacienda señor Bugallal, ha accedido a la petición del Banco de España, de que el Gobierno le ceda diez millones de pesetas en oro, procedentes de los ingresos por aduanas.

### Firma regia

Firmóse decreto de Gobernación nacionalizando en España a varios extranjeros.

Nombrando al marqués de Goicoretea vocal del Consejo del Monte de Piedad, en la vacante de Aguilera.

En la firma de Hacienda figura resolución jubilando a los jefes de Aduanas don Anselmo y don Enrique Díaz, y al delegado de Zaragoza don Tomás Fernández.

Nombrando para esta plaza a don Joaquín Gallego, que lo era de Granada.

Nombrando para Granada a don Luis Sánchez Molero.

Asciende a jefe de Administración de segunda clase, don Fernando Ruiz Grijalba, delegado de Murcia.

Nómbrese delegado de Murcia a don Luis López Gutiérrez, jefe de Administración de tercera clase en la Intervención de pagos.

Para este cargo a don Adriano Méndez, Inspector regional.

Nómbrese Inspector regional a don Francisco Cánovas, jefe de sección de la Dirección de Contribuciones.

Sustitúyese don Juan Chavarri, jefe de primera clase, en el Catastro.

Nombrando delegado en la provincia de Jaén a don Juan Monmeneu, que lo era electo de Badajoz.

Para Badajoz, D. Francisco Salazar que lo era de Ciudad Real.

Nómbrese para Ciudad Real a D. Baldomero Sobrini, que lo era de Lérida.

Para Lérida D. José de Goicoechea que servía en Cuenca.

Nómbrese para Cuenca a D. Fulgencio Jimeno, que lo era de Lugo.

Para Lugo a D. Juan Tamayo, que estaba en Jaén.

Tesorero de Hacienda de Madrid don Gregorio Pérez Juana.

Nombrando Delegado en Avila a don Leopoldo González.

Admitiendo la dimisión que presenta D. Amós Salvador, de presidente de la Junta del Catastro.

Fijando la tributación de varias Sociedades.

## Varias noticias

### Suspensión de pagos

El Banco de Créditos de Tocina ha suspendido pagos.

El capital social elevase a tres millones y medio de francos, habiéndose perdido esta cantidad y existiendo de déficit igual suma.

### De Riotinto

Los vocales mineros de Riotinto están djustadísimos por las intransigencias de los representantes de la Compañía de Riotinto.

Hay enorme excitación.

**Accidente automovilista**

En el patio de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, ocupaban un automóvil de alquiler varios estudiantes.

El «auto» perdió el freno yendo á estrellarse el coche con la tapia.

Resultó con heridas leves quedando en estado agónico el «chauffeur».

Heridos graves los ocupantes del automóvil Emilio Carles y Lucrecio Ruiz y varios otros alumnos con lesiones leves.

**Buque naufrago**

Dicen de Bilbao que parece confirmarse el naufragio del vapor «Mala espera» de la matrícula bilbaína.

Salió de dicha población el 27 de Diciembre último con dirección á Newfuret (Inglaterra), desconociéndose su paradero.

Llevaba 3.950 toneladas de mineral.

La dotación la componían 23 hombres.

**Intento de asesinato**

De Malpartida (Plasencia), comunican que el vecino Antonio Canamero, intentó asesinar al párroco.

En la cuestión intervinieron dos vecinos, los cuales sufrieron heridas bastante graves.

El párroco resultó ileso.

El agresor resultó herido.

**España en Marruecos**

**En el Garb.—Gaditano herido**

Dicen de Larache que Silvestre dirigió las operaciones para castigar á las kábilas de Ahi y Seref, próximas á Gaiton.

El aduar quedó completamente destruido.

Resultó herido en un muslo el teniente de ingenieros D. León Lizaur.

En la Cuesta Colorado nos hostilizaron grupos cercanos á la zona internacional.

Cañoneóseles.

Cudia-Habid fué hostilizada también.

El zoco da Telatza estuvo concurridísimo.

Acudieron moros enfermos á quienes curaron los médicos militares.

**Del extranjero**

**De París**

De la capital de Francia telegrafían, que se ha verificado la reapertura de Cortes, habiéndose elegido á Mr. Deschanel, presidente de la Cámara, por 369 votos.

**Indemnización**

El anticuario de Florencia, Gesi, que intervino en el descubrimiento de donde se encontraba el cuadro de la Gioconda, y que le fué propuesta su venta por un ladrón, pide al Gobierno francés le indemnice con el diez por ciento del valor de dicho cuadro.

**Del Ecuador**

De esta nación informan, que se han sublevados los habitantes de la provincia de Esmeralda.

En el primer combate han sido derrotados mil gubernamentales.

La escuadra bloquea aquel puerto.

**Accidente de aviación**

Dicen de Santiago de Chile que el aviador Mery cayó del aparato que se había elevado á 3.000 metros de altura, matándose.

**Noticia desmentida**

Desde Méjico desmienten el fusilamiento de los generales Orozco y Salazar.

**De Tokio**

Dicen de Tokio que ha habido una erupción volcánica en las Islas Sakuraginas.

Han perecido cinco mil habitantes.

**De Gibraltar**

De esta plaza inglesa dicen que ha llegado el vapor «Berlín» habiéndose desembarcado el cálvér del doctor Grano, comisario regio de emigración, de Italia, que ha sido asesinado en la travesía por un emigrante demente.

**IMPORTANTE SERVICIO de la Policía de Cádiz**

**Descubrimiento de un robo—Detención del autor : : : : :**

El Jefe de la Policía Interior D. Francisco Antequera, transmitió ayer los siguientes partes:

«A las 10 y 30 de hoy se personaron en esta Jefatura de Vigilancia, el Jefe interino D. Francisco Antequera en unión de los Inspectores D. Antonio Lupión y D. Miguel Bonet, los cuales manifiestan que como á las 9 de la mañana encontrándose de servicio de investigación, sospecharon que el individuo que dijo llamarse Guillermo Gracias Rojas, de 23 años, soltero, platero, natural de Madrid, domiciliado accidentalmente en esta capital, plaza de Isabel II núm. 7, por coincidir con otro maleante, que se busca, resultando después de hábil interrogatorio, hecho por los señores antes mencionados, que no es el que se sospechaba, pero si manifestó que estando en el muelle esperando unos individuos, que hace unos días les entregó á un tal Rafael 52 pesetas 50 céntimos, y á un tal Vicente Fernández 2 pesetas 50 céntimos, comprometiéndose el Rafael á facilitarle pasaje entre los camareros, para Buenos Aires, por dicha cantidad y que los denunciaba porque creía había sido timado.

En vista de lo expuesto por el citado individuo, los expresados funcionarios, acompañados de los Vigilantes Joaquín Mariño y Antonio Trillo, procedieron á la detención de los individuos anteriormente citados, por el Guillermo Gracia, los que fueron encontrados en el muelle y conducidos á la Inspección de Vigilancia, donde dijeron llamarse Vicente Fernández Fernández, natural de Quintana de la Serena (Badajoz) de 32 años, casado practicante de farmacia, con domicilio accidentalmente Isabel II núm. 7, y Rafael Gómez Luque, natural de Lucena (Córdoba) de 40 años, casado, intérprete, habitante Manzanares núm. 5, haciendo entrega el Rafael Luque de 50 pesetas en 10 monedas de á 5 pesetas que conservaba en su poder, pertenecientes al referido denunciante.»

He aquí otro de los partes que al señor Juez de Instrucción dirige el jefe de policía señor Antequera:

«En contestación á su atento oficio fecha 19 de Diciembre último, tengo el honor de significar á V. S. que en la mañana de hoy y por el que suscribe y agentes inspectores señores Lupión y Bonet y agentes Pereira y Garrido, fué detenido el individuo que dijo llamarse Guillermo Gracia Sogal, natural de Madrid, de 23 años, soltero, platero y con domicilio accidentalmente en esta capital plaza de Isabel 2.ª núm. 7.

Dicho individuo según la citada comunicación, se encuentra reclamado por el señor Juez de Instrucción de Huelva, el que interrogado acerca del paradero de un reloj de oro Longines, una sortija de oro con tres brillantes, doce prendas de color, una sortija con un diamante y un brillante, una sortija con diamante y un brillante con medio quilate largo, buena clase y otras alhajas, dijo que el reloj de oro Longines, se encontraba vendido en una casa de compra-venta establecida en Sevilla, calle Harinas, y de la cual es dueño un individuo llamado Francisco, hermano de otro conocido por «El niño bonito»; que la sortija de oro con tres brillantes fué vendida por el intérprete del Hotel Continental llamado Rafael, en la cantidad de cuarenta pesetas á un individuo que ignora quien sea y que las doce prendas de color, una sortija con un brillante y un diamante, y una sortija con brillantes y diamantes de medio quilate, que se citan en la antes dicha comunicación, no puede dar razón de ellas por no haberse apoderado de las

mismas, añadiendo que en una platería situada en la calle de Prim, vendió en la cantidad de cuatro pesetas una bolsa de malla de plata con dos departamentos, como igualmente vendió en la cantidad de ochenta pesetas, un brillante aproximadamente como de medio quilate, en la platería de la calle de San Francisco, propiedad de don José Ruiz; que en la casa de préstamos situada en Huelva calle de Méndez Núñez, cuyo dueño es un tal don Juan, empeñó en la cantidad de cincuenta pesetas, una sortija de oro con cinco brillantes; y que la papeleta la vendió en cinco pesetas al conserje del Centro de la Unión, llamado Francisco y vecino de la expresada capital de Huelva.

En vista de las manifestaciones hechas por el detenido, el jefe que suscribe, acompañado del inspector Sr. Lupión y agente Sr. Pereira, se personaron en la Prevención civil, donde se encuentra detenido el intérprete del «Hotel Continental», llamado Rafael Gómez, é interrogado acerca del paradero de una sortija de oro con tres brillantes, dijo que por encargo del detenido Guillermo Gracia, vendió dicha sortija en 50 pesetas, al jefe de comedor de dicho Hotel.

Personados dichos funcionarios acto seguido en el mencionado Hotel y preguntado al que dijo llamarse Sebastián Gómez, de 47 años, casado y domiciliado en el su sodicho Hotel, si efectivamente, había comprado al Rafael Gómez intérprete del mismo, una sortija de oro y brillante, dijo que sí, que dió por ella 50 pesetas, haciendo entrega de la misma, cuya sortija es al parecer de oro con tres brillantes y dos rubíes.

Personados los agentes Sres. Paramio y Garrido, en la platería situada en la calle de Prim y de la que es dueño Antonio Cortés, éste le hizo entrega á dichos agentes de una bolsa de plata con dos departamentos, expresando que la había comprado en la cantidad de 4 pesetas, á un individuo de unos 45 años y al parecer emigrante.

Personados el inspector señor Bonet, acompañado de los agentes Mariño y Trillo, en la platería situada en la calle de San Francisco núm. 31, de la que es dueño D. José Ruiz, y habiéndosele preguntado si había comprado al detenido Guillermo Gracia, un brillante como aproximadamente de medio quilate, dijo que sí, y requerido que fué para que hiciese entrega de él, manifestó no poderlo verificar de momento, por haberlo vendido á un señor apellidado Pérez, pero que hará gestiones con objeto de poderle recuperar y tan pronto le sea entregado, lo pondrá en conocimiento de esta inspección de vigilancia.

Al propio tiempo debo significar á usía que en poder del detenido se encontraron: una cadena de dos pechos, un apretador de metal igual que la cadena, un colgante de plata, un imperdible, piedras falsas, unos pendientes del mismo metal con perlas falsas faltando á uno de ellos dos perlas, veinte perllas pequeñas falsas, diez esmeraldas pequeñas ó záfiro y una esmeralda tamaño regular.

Así mismo debo significarle que tan repetido detenido llegó á esta capital procedente de Sevilla, el día 1.º del actual, hospedándose en la casa de huéspedes plaza de Isabel 2.ª núm. 7, de la que es dueño D. Carlos Cano, donde al ser preguntado por su nombre y apellidos y demás circunstancias dijo llamarse Diego Ramírez Merló, natural de Badajoz, de 23 años, soltero, jornalero y que procedía del pueblo de su naturaleza.

El detenido ha ingresado en la prevención civil á disposición del señor juez de Instrucción así como las alhajas recuperadas han sido también remitidas á dicho Juzgado.

Servicios de esta importancia, no pueden pasar desapercibidos para la Prensa y mucho más cuando son dignos de que sean conocidos por el público.

El jefe interino Sr. Antequera y de-

más funcionarios que han intervenido en este suceso, tienen bien probado que son celosos é inteligentes empleados y en varias ocasiones los hemos felicitado por otros servicios.

Ahora también nos complacemos en repetir nuestra felicitación y les alentamos para que sigan trabajando como hasta aquí, en bien de la tranquilidad pública y en cumplimiento de la más estricta justicia.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 14

San Hilario, Ob., Cf. y Dr.

SANTO DEL DIA 15

San Pablo, primer Ermitaño.

**Jubileo**

Día 14.—En la Iglesia de San Agustín.

Día 15.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**Origen de una Real Orden**

La reciente disposición acerca de que los soldados que tengan un hermano, soldado también y en Africa, sean destinados á un Cuerpo de la Península, cuya guarnición esté más cerca del pueblo de su naturaleza, tiene un origen digno de ser conocido.

Una viejecita solicitaba ver al ministro de la Guerra en su domicilio particular: el criado del conde del Serrallo la manifestó que en el ministerio podría verle, pues son escasos los momentos en que el ministro no trabaja.

Marchóse la anciana, y enterado el general de que se trataba de la madre de un soldado, envió á buscarla y pudo oír de labios de la pobre mujer, que era viuda de un soldado muerto en la guerra de Cuba; que su hijo mayor había sido muerto en uno de los combates en Teatún, y que pedía humildemente que á su otro hijo, soldado también, se le destinara á Larache ó á Melilla, para no darle el dolor de ir adonde murió su hermano.

El general Echagüe aseguró á la pobre madre, que su hijo no iría ni á Melilla ni á Larache, y al día siguiente apareció en el *Diario Oficial*, la Real orden á que hemos hecho referencia, y que no puede inspirarse en un sentido más justo y más moral.

**NOTAS MARÍTIMAS**

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

**Entrados**

- Vapor español «Infanta Isabel», de Málaga.
- Vapor alemán «Henry Heru», de Sunderland, con carbón.
- Vapor español «Cabo Toriñana», de Vigo.
- Vapor francés «France», de Almería.
- Vapor español «Joaquín Piélagos», de Sevilla.

**Despachados**

- Vapor español «Infanta Isabel», para Las Palmas.
- Vapor español «Mary Ann», para San Fernando.
- Vapor español «Cabo Toriñana», para Sevilla.
- Vapor español «Pío IX», para Barcelona.
- Laud español «San Francisco», para Estepona.
- Vapor francés «France», para Las Palmas.
- Bergantín goleta noruego «Lars Rusdahl», para Pelotas.
- Bergantín goleta danés «Elizabeth», para Pelotas.
- Pailbot inglés «Watanga», para Terranova.